

EXCELSIOR

Predominio de López Rega

## El Cono sur, Bajo la Fuerza

De LE MONDE

**P**ARIS—Con su conocida paciencia y una sutileza que sus adversarios se negaban a atribuirle no hace mucho, José López Rega refuerza su posición en Argentina. La dimisión del comandante en jefe del ejército, general Leandro Anaya ocurrida el día 13 y la sustitución por uno de sus allegados, el general Alberto Numa Laplane, es una nueva victoria personal.

Ministro igual que otros, el actual "hombre fuerte" de Buenos Aires se vio impulsado a un primer plano después de la muerte del general Juan Domingo Perón, el primero de julio pasado, gracias al apoyo ambiguo que le dio la viuda del líder, la actual Presidenta, Isabel Perón.

López Rega parecía no tener apoyo en el equipo del Estado, si se exceptúa una fracción de la policía. En cambio, sus enemigos eran muchos, tanto dentro del ejército como dentro del movimiento sindical y de la clase política. En menos de un año, la situación ha evolucionado considerablemente.

Siendo secretario privado de la Presidenta, lo que le permitía estar en todas las juntas importantes, se hizo nombrar a principios de año secretario de la Presidencia. López Rega ha sido también secretario de Bienestar Social.

En una maniobra política de gran envergadura efectuada el 25 de abril, López Rega logró independizarse de la voluntad de la señora Perón: una vez que obtuvo la dimisión del presidente del Senado, López Rega impulsó a su yerno, Raúl Lastiri hasta convertirlo en sucesor de la jefa del Estado en caso de que ella tuviera que renunciar.

★

**E**STE ascenso fulgurante no se debe, evidentemente al azar. Aunque sus métodos demagógicos de gobierno, su pasión por la base policiaca y su gusto maniático por el esoterismo lo convierten en un político conveniente, la derecha argentina lo tolera, pues jamás rehusó encargarse de la represión.

En cambio, la economía del país no ganará nada con la ascensión de López Rega, que para reforzar su popularidad no ha vacilado en gastar su presupuesto.

El balance de la economía argentina es sombrío. Hay déficit en la balanza de pagos, aumenta la deuda exterior, disminuye la reserva de divisas, la inflación anual es del 70 por ciento, existe mercado negro, hay fuertes presiones obreras para lograr altos aumentos de salarios, la siderurgia y la industria automotriz están prácticamente paralizadas por una huelga que ya lleva dos meses en las acerías de Villa Constitución.

El reforzamiento de López Rega en el poder tiene otro ángulo inquietante. Día a día, el actual equipo de gobierno disminuye aún más lo poco que queda de democracia en Argentina. La última medida tomada fue la prohibición hecha a los diarios de reproducir las informaciones que sobre Argentina publican las agencias de noticias y otros órganos de prensa extranjeros.

Lo anterior hace más pesado todavía el clima "fascistante" ya marcado por la complicidad, por lo menos pasiva, de los poderes públicos con los asesinos de la Alianza Anticomunista Argentina (AAA), los millares de arrestos autorizados por el "estado de urgencia" y el sometimiento de la universidad y de los intelectuales.

Esta evolución interesa a todo el subcontinente americano. Después de Paraguay, Brasil, Bolivia, Uruguay y Chile, todo el cono sur está en manos de un orden de fuerza.

NOVEDADES

## Son Liquidados Cinco Comunistas Platenses

**TUCUMAN, Argentina.** May. 15. EFE, AP y UPI.—Acribillados a balazos, aparecieron hoy cinco cadáveres en Río Colorado, a cuarenta kilómetros al sur de esta capital.

Uno de los asesinados es Zoilo Fernández, dirigente del Partido Comunista, que era delegado sindical de los talleres ferroviarios de Tafi Viejo, cerca de Tucumán.

En medios locales se especula con la posibilidad de que los cinco crímenes hayan sido cometidos por una organización extremista de ultraderecha.

La sorda lucha empuñada entre bandas armadas de la ultraderecha y la ultrazquierda ha arrojado como balance casi dos centenares de muertos en lo que va de año.

Entre tanto la mayoría

peronista del Congreso se opone al pedido de la oposición de integrar una comisión investigadora de los actos de violencia que sacude a Argentina, informó la agencia Noticias Argentinas.

El presidente de la Cámara de Diputados Raúl Lastiri, que es también vicepresidente primero del Partido Justicialista (peronista) considera que dicha comisión es innecesaria, ya que todos los organismos de seguridad del gobierno "están al servicio de esa investigación", según la agencia.

La oposición ha señalado que en tanto que suman centenares los guerrilleros ultrazquierdistas detenidos, no se sabe que haya sido aprehendido ningún miembro de la ultraderechista Alianza Anticomunista Argentina.

EL DÍA

### BALBIN NO COMPARTE LA DESTITUCIÓN DE ANAYA

**BUENOS AIRES, 15 de mayo.**—El nuevo comandante general del ejército, general Alberto Numa Laplane, aseguró hoy que el ejército continuará como hasta ahora su accionar contra la subversión. En tanto, el dirigente radical Ricardo Balbín dijo que no compartía la decisión gubernamental de pedir la renuncia del general Leandro Anaya. Anaya se desempeñaba como comandante del ejército pero renunció por pedido del ministro de Defensa, Adolfo Savino, por discrepancias que no se dieron a conocer. (AP).